

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XV. — Número 4.356 CEUTA MIÉRCOLES 27 DE OCTUBRE de 1948 — Precio 50 céntimos

El objetivo de la CGT es arruinar a FRANCIA

Acusaciones de Pineau contra los dirigentes comunistas, por sus incitaciones para la huelga ferroviaria

Fuerzas del Ejército y de la Policía siguen la ocupación de los pozos mineros

París, 26.—La noche ha transcurrido sin incidentes en los dos sectores de la cuenca minera de Valenciennes, en la que se llevó a cabo ayer la operación de ocupar los pozos de las minas por al Policía y fuerzas del Ejército.

Durante la noche se han efectuado varias detenciones. Entre los huelguistas detenidos hay varios extranjeros.—EFE.

Fuerzas del Ejército ocupan varios pozos mineros :

París, 26.—Importantes fuerzas militares y de Policía están procediendo desde primera hora de esta mañana a la ocupación de varios pozos mineros de Rochebelle. Cuatro personas han resultado heridas en el curso de estas operaciones.

En los medios sindicales de Arles reina una gran efervescencia y la mayor parte de los obreros ha dejado de trabajar en señal de protesta contra las medidas gubernamentales. Están cor-

tados todos los accesos por carretera y puentes hacia las minas, sin que los propios periodistas hayan podido franquear los puestos de vigilancia. Un coche, provisto de radio, invita a los curiosos a retirarse.—EFE.

Pineau, acusa a los dirigentes comunistas de la C. G. T. de provocar la ruina de Francia, al llevar a los ferroviarios a la huelga : : : : : :

París, 26.—El ministro de Transportes, Christian Pineau, de filiación socialista, ha acusado hoy a los dirigentes comunistas de la Confederación General del Trabajo, por su llamamiento a los ferroviarios para que vayan a la huelga, lo que significa la ruina de la economía francesa sin que ello mejore las condiciones de los obreros.

Pineau hizo esta acusación por radio, mientras columnas motorizadas se dirigen hacia el norte para ocupar los pozos de las minas.

Agregó el ministro, dirigiéndose a los ferroviarios:

"Se os ha pedido que vayáis a la huelga. La sección francesa del Cominform no dudará en pedir que cometáis actos de sabotaje. Os pedirá que destruyáis vuestras máquinas lo mismo que las minas. Pero seréis vosotros los reponsables de cualquier grave accidente que ocurra a los inocentes pasajeros".

Luego añadió:

"No podéis ir a una huelga que llevará a la miseria a vuestras familias y a vuestro país. Llevar la huelga a los ferrocarriles y centrales eléctricas no es terminar con el capitalismo en Francia; no es causar daños a los que sacan beneficios, sino a los

que utilizan esos servicios. El objetivo actual de la C. G. T. es arruinar a Francia para instituir un régimen que la mayoría del pueblo francés no desea. El Gobierno confía en que las operaciones de hoy contra los mineros en huelga serán pacíficas y con éxito, como las que se llevaron a cabo ayer".—EFE.

Las kábilas de Beni Urriaguel y la ciudad de Villa Sanjurjo, dispensan un clamoroso recibimiento a S. E. el Alto Comisario

(Vea en sexta página amplia información)

El juicio contra GRAZIANI

Continúa la prueba testifical

Roma, 26.—En el juicio que se sigue contra el ex-mariscal Graziani, ha declarado un sirviente suyo, Emilio Magini, encargado de la finca del mariscal en las afueras de Roma.

Magini manifestó que Graziani había dicho:

"Voy al norte con Mussolini. La Patria me ha otorgado muchas gloriosas recompensas y debo seguir sirviéndola".—EFE.

La rebelión del PARAGUAY APLASTADA

El jefe de los sublevados se rinde y las fuerzas gubernamentales ocupan la Academia Militar

Buenos Aires, 26. (Urgente).—Nuevos informes que se reciben del Paraguay indican que el Gobierno ha conseguido aplastar la rebelión de los cadetes.

La Radio Nacional paraguaya ha dicho que las fuerzas gubernamentales han ocupado la Academia Militar.

Informes anteriores indicaban que el levantamiento estaba dirigido por los seguidores del ex-presidente Higinio Morínigo, contra los dirigentes del Partido Colorado, presidido por Natalicio González.—EFE.

La sublevación de la Academia Militar dominada : Buenos Aires, 26.— Noticias

precedentes del Paraguay dicen que el presidente Natalicio González, ha anunciado que ha sido aplastada totalmente la sublevación de la Academia Militar de Asunción, habiéndose rendido el jefe de los sublevados a las siete y cuarenta y cinco de la tarde de ayer, respondiendo a los llamamientos hechos por el Gobierno, ofreciéndoles amplias garantías.

Un comunicado del Gobierno, transmitido por todas las radios paraguayas y captado por la United Press de Buenos Aires, dice que el jefe de la Casa Militar del presidente González, asumió internamente la dirección de la Academia Militar.—EFE.

Londres, 26.—El ex secretario del Foreign Office, Eden, ha pedido en la Cámara de los Comunes que el problema de Berlín sea planteado en la Asamblea general de la ONU.—EFE.

Intervenciones de Eden y Attlee e interpelaciones de Churchill : : : : : :

Londres, 26.—En su discurso en la Cámara de los Comunes, con motivo del discurso de la Corona, el segundo jefe de la oposición Anthony Eden, manifestó entre otras cosas:

"El veto declarado sobre la resolución de las seis potencias neutrales es lícito con arreglo a la Carta de las Naciones Unidas. Pero el Gobierno soviético no debe ignorar la profunda condena de la opinión pública de todos los países que se hallan fuera del "telón de acero". Indudablemente, tal medida oscurecerá desgraciadamente aún más la situación internacional. El Gobierno de Su Majestad deberá estudiar en unión de otros, cuáles serán los próximos pasos de acuerdo con las Naciones Unidas. Tal vez algunas potencias opinarán que el problema de Berlín debe discutirse y se deben pronunciar ahora por la Asamblea de las Naciones Unidas. Esta es mi opinión.

Attlee habló a continuación y dijo entre otras cosas: "Todos los esfuerzos que he-

LA CUESTION GRIEGA EN LA COMISION POLITICA de la O. N. U.

Los delegados norteamericano y británico dirigieron duras acusaciones contra la URSS

Fue rechazada la propuesta yugoeslava de que se admita un observador del bandolero Markos

París, 26. La Comisión Política de la ONU ha rechazado por 30 votos contra 6 la propuesta yugoeslava en favor de que la Comisión admitiera a un representante del jefe de los bandoleros comunistas griegos, Markos, que tendría voz pero no voto.

Se aprobó escuchar a los representantes búlgaro y albanés, aunque estos dos países no son miembros de la ONU.

Actualmente se celebra el debate de Grecia, con el estudio del informe de la Comisión de la ONU para los Balcanes, en el que se acusa a Yugoslavia, Albania y Bulgaria de ayudar a los bandoleros comunistas griegos y entrometerse, por tanto, en los asuntos de Grecia.—EFE.

"La URSS trata de extender el comunismo por todo el mundo", dice Foster Dulles : : : : : :

París, 26.—Ante la Comisión Política de la ONU, John Foster Dulles, ha acusado a la Unión Soviética de tratar de extender el comunismo soviético por todo el mundo.

Denunció la doctrina comunista a la que calificó de "contradicción de la Carta de las Naciones Unidas".

Llegó a preguntar a los representantes soviéticos si habían firmado con sinceridad aquel documento.

En los círculos allegados a la ONU se consideran las palabras de Dulles como un adelanto de la actitud que éste tomaría fren-

te a Rusia si ocupase el cargo de secretario de Estado norteamericano en el caso de un triunfo de los republicanos en las próximas elecciones presidenciales.

Dulles atribuyó toda la culpa a Rusia de los graves problemas que están planteados en la ONU. Citó a grandes rasgos algunos de los principios básicos del comunismo y pasó revista a los objetivos de la carta de la Organización.

"Existe una contradicción básica —dijo— entre la teoría de cambios pacíficos por evolución citados en la Carta, y la doctrina comunista "y esto es debido a que el comunismo enseña y practica la violencia que las Naciones Unidas consideran imposible. No permite que se alivie a los pueblos de la pasada carga actual".—EFE.

Mac Neil califica de bigardo a Markos : : : : :

París, 26.—Después de John Foster Dulles, hizo uso de la palabra en la Comisión Política de la ONU, el representante británico Héctor Mac Neil, quien acusó a Rusia y Polonia de falsear los hechos e insultar a la Comisión.

Dijo finalmente que no está dispuesto a presentar excusas por las palabras pronunciadas ayer en el debate acerca de Grecia, al calificar de bigardo al jefe de los bandoleros comunistas, Markos.—EFE.

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

EDEN PROPONE QUE EL PROBLEMA DE BERLIN SEA PLANTEADO EN LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ONU

Londres, 26.—El ex secretario del Foreign Office, Eden, ha pedido en la Cámara de los Comunes que el problema de Berlín sea planteado en la Asamblea general de la ONU.—EFE.

Intervenciones de Eden y Attlee e interpelaciones de Churchill : : : : : :

Londres, 26.—En su discurso en la Cámara de los Comunes, con motivo del discurso de la Corona, el segundo jefe de la oposición Anthony Eden, manifestó entre otras cosas:

"El veto declarado sobre la resolución de las seis potencias neutrales es lícito con arreglo a la Carta de las Naciones Unidas. Pero el Gobierno soviético no debe ignorar la profunda condena de la opinión pública de todos los países que se hallan fuera del "telón de acero". Indudablemente, tal medida oscurecerá desgraciadamente aún más la situación internacional. El Gobierno de Su Majestad deberá estudiar en unión de otros, cuáles serán los próximos pasos de acuerdo con las Naciones Unidas. Tal vez algunas potencias opinarán que el problema de Berlín debe discutirse y se deben pronunciar ahora por la Asamblea de las Naciones Unidas. Esta es mi opinión.

Attlee habló a continuación y dijo entre otras cosas: "Todos los esfuerzos que he-

mos hecho en el Consejo de Seguridad para resolver la crisis de Berlín se han anulado debido al veto ruso. Necesitamos levantar nuestras fuerzas moral y económicamente con el accidente de Europa, porque deseamos dar una respuesta positiva a la propaganda comunista".

Churchill interpeló al primer ministro: "¿Se ha tomado algún acuerdo que suponga legislación que afecte al título del rey?". Attlee contestó: "No señor. No se ha tomado ninguna decisión en ese sentido". Churchill interpeló de nuevo al jefe del Gobierno, pidiendo que hiciera una declaración sobre las intervenciones de Irlanda. Attlee contestó diciendo que no hay ninguna "intención" por parte de

Irlanda que pueda interesar a la Cámara de los Comunes.—EFE.

Homenaje español al doctor Arce

Madrid.—Con asistencia del ilustre prohombre argentino y autoridades madrileñas, ha tenido lugar el descubrimiento de la lápida que da el nombre del Dr. Arce a una calle de la villa. Durante el acto hicieron uso de la palabra el doctor Arce y el Alcalde de Madrid, señor Moreno Torres.—(Verdugo-Scip).



EL CONCIERTO DEL DOMINGO

Exito de la Sinfónica y del violoncello
CARLOS BAENA

Como inauguración de su temporada 17.ª, la Orquesta Sinfónica nos ofreció el domingo un sugestivo programa avalado por la colaboración del violoncelista Carlos Baena. Este artista demostró al público ceutí que las referencias que de él se tenían eran muy justificadas. La mañana fué de las que deparan buena música en ese marco incomparable del Conservatorio.

El programa, en su primera parte, —toda de música española—, fué un éxito para la Sinfónica por el perfecto empuje de los instrumentos, abriendo la fase el "Capricho sinfónico" del maestro Arbós, "Noche de Arabia". Esta obra del inolvidable director de la Sinfónica de Madrid, que se ejecutaba por primera vez en Ceuta, es de una belleza tal que deleitó sobre manera al auditorio.

El resto fué ejecutado con la maestría y perfección a que nos tienen acostumbrados los maes-

tros que dirigieron con Angel García Ruiz.

En la segunda parte, Baena, todo fibra y temperamento, consiguió con el violoncello alcanzar el máximo de colorido en el "Concierto", de Saint-Saens. Justo de ritmo y plétórico de facultades, no tuvo más que dar rienda suelta a su musicalidad para triunfar en toda regla.

Los tres tiempos del concierto hallaron el fiel intérprete en el magnífico violoncelista Carlos Baena.

La Orquesta nuestra Orquesta Sinfónica, cada día más conjuntada, y con una sonoridad que para sí la quisieran otras de muchas más pretensiones, acompañó al solista con la máxima perfección, debido a la ágil y competente batuta de su maestro, señor García Ruiz.

A la Sinfónica y Carlos Baena, enviamos nuestra enhorabuena por esa soberbia actuación que el público premió con aplausos, siempre muy merecidos.

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Servicio Meteorológico de Ceuta:

Presión media: 760'5.
Temperatura máxima a las 15: 18'5.

Temperatura mínima a las 4: 14'2.

Temperatura media: 16'4.
Humedad relativa media: 97%

Dirección dominante del viento: 6 kilómetros.

Horas de sol: 1'10.

Lluvia en las 24 horas: ras: 7'2.

Estado del cielo: casi cubierto.

Estado de mar: llana.

Ceramica de los Castillejos

Representación de Ceuta
Ladrillos huecos y macizos
Servicio directo a pie de obra
DEPOSITO
Calvo Sotelo n.º 20 TL 463

En honor de la tripulación del "Neptuno"

El Ilustre Ayuntamiento de Ceuta ofreció una copa de vino español

Interesantisimo discurso del señor alcalde don José Rojas Feigenspan

Ayer, a las 19 horas, después que la tripulación y guardias marinas del minador "Neptuno" —anclado en nuestro puerto— visitaron la Factoría Ballenera de Beljumex, les fué ofrecida una copa de vino español en el salón de actos del Municipio, que presentaba un aspecto brillantísimo.

A la mencionada hora llegó al Ayuntamiento el comandante del barco, don Jesús Cava, acompañado de los profesores, tripulación y sesenta guardias marinas que fueron recibidos por el Ilmo. señor alcalde, don José Rojas; secretario general, don Alfredo Meza y Romero y particular don Enrique Lanuza Cano.

Se encontraban en el salón el Excmo. señor delegado gubernativo, don Francisco del Valle Marín; Excmos. señores generales Mariñas y Ugarte; comandante militar de Marina; representaciones oficiales y numerosísimos invitados.

El señor alcalde, a los brindis, pronunció el siguiente discurso:

"Sr. comandante, Sres. oficiales, caballeros guardias marinas: Ceuta, de honda tradición marinera, se honra ofreciendo a través de su Ayuntamiento, a los futuros oficiales de nuestra gloriosa Marina de Guerra, una copa de vino español, como prueba inequívoca del cariño que nuestra ciudad siente hacia vosotros con los que en más de una ocasión le ha cabido la suerte de convivir en episodios que os cubrieron de gloria, pudiendo apreciar muy de cerca las virtudes que siempre fueron patrimonio

de nuestros bravos soldados del mar.

Al levantar mi copa brindo por vuestra prosperidad y grandeza, séguro de que sabréis seguir el camino de honor y gloria que os trazaron vuestros Jefes para honra vuestra, y honor de España.

Y ahora gritad conmigo:
¡Viva la Marina de Guerra!
¡Viva Franco!
¡Viva España!

Las palabras del señor Rojas fueron acogidas con vivas muestras de agrado y se escuchó una estruendosa salva de aplausos.

El acto transcurrió dentro de un ambiente cordialísimo, saliendo los invitados altamente complacidos del mismo.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTECIMIENTOS
AVISO

Por el presente se cita a todos los dueños de establecimientos de ultramarinos, comestibles y abacerías para que en los días que a continuación se citan, se paseen por este Negociado para recoger cupones de artículos sujetos a racionamiento:

Día 28. — Establecimientos n.º 1 al 70.

Día 29. — Establecimientos n.º 71 al 140.

Día 30. — Establecimientos n.º 141 en adelante.

Ceuta, 27 de octubre de 1948.
El Secretario,
Diego de la Rubia.



CUIDE SU CABELLO

Una fricción diaria con la maravillosa **LOCION DE AZUFRE VERI** evitará que se le caigan y los conservará suaves, vaporosos, abundantes y ondulados. Es el mejor remedio para que no se forme caspa. Los cepillos, peines y lavados la quitan solo de momento. Haga una prueba. Las Perfumerías tienen frascos grandes, medianos y pequeños para lociones individuales. En las Peluquerías. Tiene garantía farmacéutica.

LOCION DE AZUFRE VERI

Enviarnos folletos gratis. Escriba a INTEA, Apartado 82, Santander.

AMAYA

TINTORERIA MECANICA
Teléfonos 685 y 366

Anúnciese en EL FARO

Monte de Piedad y Caja de Ahorros DE CEUTA

31 de Octubre de 1948
XXIV DIA UNIVERSAL DEL AHORRO

Este Establecimiento conmemorando esta fecha, como estímulo de la virtud del ahorro y para su fomento, sorteará **TREINTA PREMIOS DE CIENTO PESETAS CADA UNO** (3.000 Ptas. en total) entre todos los imponentes de esta Caja de Ahorros cuyas libretas en 26 del corriente mes, tuvieren un saldo superior al 31 de octubre de 1947, habiendo hecho durante el mencionado período, por lo menos dos impositaciones.

Dicho sorteo se efectuará en los locales de la Institución a las trece horas del mencionado día 31 (próximo domingo), siendo pública la entrada.

Finalizado el sorteo se entregarán 31 premios de 20 pesetas cada uno, en impositaciones de sus respectivas libretas, a los 31 niños que más se hayan destacado por su aplicación en los distintos colegios de esta Ciudad, tanto de pago como gratuitos. Estas libretas serán entregadas a los Sres. Directores de los colegios (en los de pago) y al Sr. Inspector de primera Enseñanza (para las escuelas municipales y del Estado). Total **MIL SEISCIENTAS VEINTE PESETAS**.

Asimismo se procederá al reparto de **MIL DOSCIENTAS PESETAS** para distribuir entre los pobres de las distintas Conferencias de San Vicente de Paúl.

Ceuta, 26 de Octubre de 1948.
Por la Junta de Gobierno,
EL DIRECTOR,

TRUMAN PRESIENTE SU DERROTA

Chicago, 26.—El presidente Truman en otro discurso de su campaña electoral, ha acusado a los republicanos de haberse unido al tercer partido, inspirado por los comunistas, para provocar su derrota en las próximas elecciones.

Dedicó también gran parte de su discurso para criticar a la "mala cosecha de demagogos de los Estados Unidos, que dedican sus esfuerzos en atacar a los católicos, a los judíos y a los negros".

Durante el resto de la semana, Truman visitará Nueva York, Ohio, Massachusetts, Missouri, Indiana, Connecticut y Rhode Island.—EFE.

TEATRO APOLO

Hoy miércoles 27. A las 7,30 y 10,45

GRAN DEBUT PEPE PINTO

el caballero del cante presenta **España canta**
UN GRAN ESPECTACULO

con las dos mejores artistas sevillanas de esta época

CARMEN FLORIDO

La voz más gitana de la canción flamenca

MALENI LORETO

Pasión de la raza gitana hecha baile. ¡Un portento de arte!

- | | |
|--|---|
| Esteban Abarca
Galan cantante | TOPOLINO
Humorista de guante blanco |
| Hermanas Nieto
Pareja de baile | KINI BAE
El aristócrata del baile americano |
| CONSUELO DE TRIANA
Canciones | QUITARRISTA
PEPE GUTIERREZ
Maestro concertador |
| Amparo la TRIANERA
Bailarina | J. NAVARRO
Taquilla abierta de 11 a 1 y de 4.30 en adelante |
| Emilia de Sacromonte
Bailarina | |

Máquinas de coser y bordar "ALFA"

Acabamos de recibir agujas para coser, bordar y punto de incrustación

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Venta: VICENTE MARTINEZ, José Antonio 24. - CEUTA

LOS DEPORTES

Para el homenaje a Cayetano

El equipo del Cantera y el jugador Castro también se ofrecen

Continúan los preparativos para el homenaje que el día primero se va a rendir al ex-jugador Cayetano (q. e. p. d.) que promete resultar un éxito. De un día a otro daremos a conocer el programa definitivo, así como otros detalles relacionados con este acontecimiento balompédico que tiende a aliviar a la familia de uno de los muchachos que todo lo dió por el fútbol local.

Para tomar parte en los partidos que se organicen continuamos recibiendo ofrecimientos tanto de clubs como de jugadores. Entre los que ayer nos llegaron figuran el del equipo "Cantera" y el del medio centro del Ybarrola Castro, a quienes agradecemos su colaboración con la idea que un día lanzamos.

Cuatro equipos empatados a puntos para el primer puesto del Torneo de MODESTOS

La victoria del Cultura sobre el Morro es lo más sobresaliente de la segunda jornada

Dos hechos a destacar en esta segunda jornada. De una parte la derrota del Morro, que se perfilaba como favorito y de otra lo bien que los pequeños del Cultura han asimilado las nuevas tácticas balompédicas. Ahora se sitúan a la cabeza de la clasificación, empatado a puntos con Betis, Ceuti y Glorieta, que han ganado los dos partidos jugados. En la cola se debaten cuatro equipos sin puntuar, siendo de destacar que ni F. de Juventudes, ni Marroquí saben lo que es marcar un gol.

BETIS, 2; F. JUVENTUDES,

0.—El Betis no sacó el debido provecho a su gran dominio del primer tiempo y en un tris anduvo de complicarse el triunfo. Debido a un penalty bastante rigurosamente señalado, marcó Vallejo el primer tanto, haciendo el segundo Dris, pocos instantes después. Reaccionó en la segunda parte el Juventudes merced al juego de Toledo y Ricar. El aspirante Martín, arbitro deficientemente en el primer tiempo y bien en el segundo.

BETIS: Navarro; Vallejo, Valencia; Rafael, Abdelkader, Torres, Mustafa, Expósito, Dris, Cuesta y Mohamed.

JUVENTUDES: González; Sotelo, Cano; Orozco, Alvarez Ruiz; Espinosa, Toledo, Macías, Rívero y Gil.

ALFAU, 2; CANALEJAS, 3.—El Alfau inaugura el marcador por medio de Amaya, en colaboración con el portero contrario y poco después, Silva, hace el segundo. Rejano marca el primer tanto del Canalejas y este mismo jugador se anota el del empate. En la segunda parte, el propio Rejano obtiene el gol de la victoria para los suyos. El Alfau pudo muy bien ganar con la ventaja inicial, pero inexorablemente se dejó dominar por el entusiasmo de las huestes de Rejano. Arbitro bien, Matoso.

ALFAU: Manolo; Pérez, González; Benítez, Cuchi, Alvarez; Rubio, Amaya, Silva, Ferrón y Ríos.

CANALEJAS: Astorga; Arroyo, García; Martín, Escarcena, Víctor; Rueda, Vallejo, Américo, Rejano y Paz.

MORRO, 1; CULTURA, 3.—El Cultura nos sorprendió no sólo con su triunfo sino también implantando la WM con una perfección que para si quisieran muchos clubs de categoría regional. Tres tantos logró en el espacio de 15 minutos del primer tiempo, obra de Vallejo (2) y de Segura. El Morro no se entrega, pero se ve obstaculizado por el férreo marcaje adversario. Mentres logra el único gol para los suyos. Presiona finalmente el Morro, pero la gran actuación de Azcoitia —en el que hay un futuro y gran jugador— corta lo indecible. Se jugó a un tren rapidísimo y con gran deportividad. Calle arbitro bien.

MORRO: Morales; Zapater, Mesa; Arroyo, Escalcante, Rodríguez; González, Peña, Montes, García y Blanco.

CULTURA: Pizarro; Blanco, Rodríguez; García, Trujillo, Pérez; Segura, Azcoitia, Vallejo, Olmedo y Foret.

CEUTI, 5; MARROQUI, 0.—Sigue el Marroquí sin encontrar su sitio en este torneo. El domingo volvió a evidenciar su baja forma, encajando tres tantos en el primer tiempo obra de Mercado, Delgado y Morales y dos en la continuación que se debieron a Barranco y a Luque. Dominó con insistencia el Ceuti. Luque dirigió la lucha sin dificultades, pues ambos cuadros jugaron muy limpiamente.

CEUTI: González; Ferrón, Gómez; Valero, Gutiérrez, Borrego; Morales, Barranco, Delgado, Luque y Mercado.

MARROQUI: Guzmán; Barreiro, Ros; Ruiz, Jerrul, Sánchez; Dorado, Ruiz, Perofia, Lictor y López.

GLORIETA, 3; CASTILLEJOS, 2.—Marca primero el Glorieta por medio de Mesa, empa-

De la última velada pugilística

Flores no encontró enemigo en Luque y Bañon confirmó sus méritos de noqueador

Tuhami se hubo de inclinar ante el resistente y recuperado Galindo

En cuanto a resultados técnicos, de todo tuvo la última reunión pugilística. Dos combates se decidieron a los puntos, uno por abandono, dos terminaron en tablas y uno fué ganado por la vía rápida, por el siempre espectacular y emotivo k. o. Todo lo que se dice una velada variada. Para colofón hubo su siempre desagradable y ruidosa incomprensión. Otra vez, como en ocasiones anteriores, a cargo de tetuani Vilches. Creemos que por quien corresponda deben tomarse medidas contra tales abusos que no sólo dicen muy poco en favor de la organización y de la caballería de este deporte, sino que forzosamente han de repercutir en las próximas taquillas. Son ya tres las veces que Vilches brilla por su ausencia en el tablado después de haberse anunciado, dos de ellas cuando tratabase de revanchas que había de interesar forzosamente al aficionado. ¿A qué espera la Federación para sancionar?

Apresuremos a declarar que el boxeo fino y estilista, de clase, no hizo tampoco acto de presencia. Característica de esta reunión fué el boxeo sobrio y duro de golpes y contragolpes, a veces sin técnica ni control. Tanto Tuhami como Taki I y Luque se inclinaron pronto y decididamente Galindo, Bañon y Flores, no permitiendo, sobre todo a estos dos últimos, lucir en todo su esplendor, demostrar su verdadera y real valía. Conviene resaltar, sin embargo, a este res-

tañando Rincón. La igualdad la deshace Silva y Mohamed pone el 3-1 en el marcador. En el segundo tiempo, es enorme el entusiasmo de los del público que acortan distancias por medio de Navarro y presionando en pos del empate que está a punto de producirse en un buen tiro de Palomino que sale ligeramente desviado. Castillo arbitro acertadamente.

GLORIETA: Reyes; Infantes, Sánchez; Parra, Celaya, Absejam; Mayorga, Pardo, Salis, Juan y Mesa.

CASTILLEJOS: Abderraman; Padilla, Alarcón; García, Navarro, Vidal; Rincón, Palomino, Ortiz y Espinosa.

SANCIONES.—Al capitán del Frente de Juventudes, José Alvarez, se le suspende por 4 partidos oficiales por amenazar de palabra al arbitro.

Después de esta segunda jornada, la clasificación del torneo es la siguiente:

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Betis	2	2	0	0	6	0	4
Ceuti	2	2	0	0	7	1	4
Glorieta	2	2	0	0	6	2	4
Cultura	2	2	0	0	5	2	4
Morro	2	1	0	1	12	3	2
Canalejas	2	1	0	1	3	6	2
Alfau	2	0	0	2	3	5	0
Castillejos	2	0	0	2	3	5	0
F. de J.	2	0	0	2	0	5	0
Marroquí	2	0	0	2	0	16	0

pecto, que Galindo hizo un soberbio combate ante Tuhami, batiéndole clara y rotundamente tras un tenaz y durísimo castigo. El tetuani ha progresado muchísimo, es más de lo que creíamos, al menos que Tuhami subiera al ring con merma de facultades. Uno de los grandes defectos que a éste le apreciamos fué el de abusar de los golpes con el guante abierto, lo que como es lógico suponer no produce el efecto deseado. Galindo, a quien la afición ceuti ha visto perder por k. o. ante Basado y luego resistir muy bien a Charradi, logra así su primer triunfo en nuestro tablado que es tanto como un índice indiscutible de su tenacidad y entusiasmo, de su mejora física y técnica. El público lo recibió con una de las mayores ovaciones que se dieron en nuestras veladas pugilísticas. Galindo también se ha hecho de "cartel" entre nosotros. Como se lo han hecho tanto Bañon como Flores. Este tras un primer asalto de tanteo, "cazó" a Luque con un certero y seco golpe al mentón que fué suficiente, evidenciando ser un buen pegador. En cuanto a Bañon, confirmó ante el duro y difícil Taki I que es también un hábil noqueador. En el segundo asalto, a la salida de una serie, su golpe rápido a la barbilla derrumbó a Taki por la cuenta de nueve segundos. Al incorporarse lo llevó hasta las cuerdas y, aunque Taki se tapó en guardia cerrada, Bañon le ametralló a golpes. El moreno se refugió en un rincón del cuadrilátero y vuelve a ser objeto de los golpes del pugilista del Africa-Ceuti, decidiéndose a levantar los brazos en señal de abandono.

Cantos-Pérez, fué un combate feo y embarullado y Justo y Llorens se pegaron hasta el agotamiento. En cuanto a Chino, encontró un fuerte rival en Capel, que tiene una zurda descoperante y potentísima. Aunque la decisión aquí fué la de combate nulo, creemos sinceramente que ganó la pelea el tetuani.

La velada, en fin, pudo ser magnífica, pero se vino abajo por los motivos expuestos, por la incomprensión de Vilches y porque ni Tuhami, ni Taki I ni Luque rindieron lo suficiente para que sus encuentros con Galindo, Bañon y Flores le hubiesen señalado como una de los mejores.—PEGUAR.

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

José Sáura

Españoleto, 24. MADRID.

Representación en Ceuta

Millán Astray, 7. Teléfono 798

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

FALANGE ESPAÑOLA 11

TELEFONO 5-1-9

«Si sobre la cancha hubo un equipo que hizo buen futbol y dominó sin hacer juego sucio, ese fué el Ceuta», comenta la Prensa cordobesa

«Yo nunca dudé de la clase del equipo merengue y temía su reacción» = declara Morenito

De aquí en adelante, nuestro titular puede tener buenas, malas o regulares actuaciones. En fútbol es difícil asegurar nada. Ello, sin embargo, no es óbice para que repitamos que en Córdoba, ante la Electromecánica, ha jugado un soberbio encuentro. Lo dijeron las agencias, lo confirmaron quienes fueron sus testigos presenciales y, por si cambia alguna duda, aquí tenemos la impresión que da "Zitro", desde las columnas de "El Noticiero", de Córdoba:

"Si en otras ocasiones nos amparamos en las pésimas condiciones del terreno de juego o en las marrullerías que practicó el visitante para, salvar en lo posible, el resultado adverso registrado en el campo de la "Electro", hoy vemos nulo nuestro deseo. Porque si sobre la cancha hubo un equipo que hizo buen fútbol, en momentos a ras del suelo, pese al mal estado de éste, que dominó a su rival sin hacer juego sucio, ese fué el Ceuta. La "Electro" no hizo ayer nada y las ráfagas de "leña" que aparecieron en la segunda parte, corrieron a cargo de dos jugadores cordobeses, de Chupí y Tejaça."

"El Ceuta hizo un gran partido. Todas sus líneas respondieron, sin un fallo. Seguridad atrás, realizando Domínguez un juego de gran efectividad, secundado con acierto por los zagueros laterales Lucas y Pepín. Cruzado, aún actuando enfermo, realizó paradas difíciles, especialmente una, ya en las postrimerías del partido, a tiro durísimo de Cobos, que desvió a comer en ár...

buljada. Los medios "volantes" cumplieron perfectamente su misión. En el ataque al lado del juego estilista de Yeto y la rapidez y peligrosidad de los extremos brillaron los interiores, cada uno en su papel. Guerrero, que jugó algo retrasado, ayudando a la medular, es jugador de mucho fuelle, que supo "alimentar" con creces a sus compañeros de línea, con largos desplazamientos. Y Martínez, más pegado a Yeto, por sus condiciones de "artillero", ensayó mucho el tiro, apuntándose dos goles fruto de su oportunidad y colocación".

Terminado el encuentro "Morenito" (Pepe Muñoz Cansino para más detalles) también elogió al Ceuta. El entrenador "eléctrico" había dicho dos días antes del encuentro que "temía al Ceuta porque después de su derrota ante el España vendría a desquitarse".

"El Ceuta es un gran conjunto —añadió— como ya demostró ante el Córdoba y el hecho de atravesar una crisis moral pueden derivar en una reacción peligrosísima".

Ahora, se limita a decir que estaba en lo cierto, que esa reacción se ha operado y que el conjunto ceuti está llamado a situarse en lugares de privilegio a poco que sus hombres jueguen y rindan como ante la "Electro".

ANUNCIESE EN

EL FARO

Solera Almina

(ligeramente abocado), un nuevo embotellado de la Firma COSIO, de Chiclana de la Frontera.

ELECCIONES MUNICIPALES

Repartición por Distritos, Secciones, Vías Públicas y Colegios electorales, en los que se habrá de emitir el voto

Distritos	Secciones	CALLEJEROS	COLEGIOS	Distritos	Secciones	CALLEJEROS	COLEGIOS
1.º	1.º	Plaza de Africa, Teniente Gómez Marcelo y Playa de la Rivera.	Juventudes de Falange Española, Plaza de Africa	5.º	5.º	Linares, Calvo Sotelo (números 90 al final) y Escuelas Prácticas.	Garage Bernaola, — Linares, 10.
1.º	2.º	O'Donnell, Malcampo, Jádenes, Independencia y General Franco (números 2 al 16).	Garage de don Rafael González Fernández. — Jádenes, 13.	5.º	6.º	San Amaro, Monte y Fortaleza del Hacho, San Antonio y Faro de Ceuta.	Almacén de Obras del Ayuntamiento
1.º	3.º	General Franco (números 18 al final), Sánchez Navarro, Obispo Barragán, Espíritu Santo, General Queipo de Llano, Mártires, Avenida del General Sanjurjo, Edrisis y San Juan de Dios.	Grupo Escolar. — Sánchez Navarro 17.	5.º	7.º	Pozo del Rayo, Sarchal, Pabellones del Teniente Ruiz, Santa Catalina y Pabellones de Heras.	Taller mecánico de don José Ferreiro. — Pozo del Rayo, 16.
2.º	1.º	Méndez Núñez, José Antonio Primo de Rivera, Antidco, Daoiz, Playa del Agujero, Pasaje Romero, Plaza de Ruiz, Camoens, Alférez Baytón, 18 de Julio y Mercados Antiguo y Nuevo.	Almacén de Obras del Ayuntamiento. — Mercado antiguo.	6.º	1.º	Avenida y Cuesta de Otero.	Colegio Privado de Primera Enseñanza. — Cuesta de Otero, 10.
2.º	2.º	Paseo de Colón, Pasaje de Fernández, Fuente Caballos, Velarde (números 1 al 8), Ingenieros, Padilla y Cervantes.	Matadero público. Velarde 2.	6.º	2.º	Estación del Ferrocarril, Avenida de España, Muelle España, Arroyo Lavadero, Sardinero y Huerta de la Guarnición.	D. Antonio Arcas. — Avenida de España, 12.
2.º	3.º	Velarde (número 8 al final), Espino y Santander.	Panadería de don Simón Fernández. — Velarde, 9.	6.º	3.º	Muelle y Barriada de la Puntilla, Mixto de Artillería y Ceuta la Vieja.	Fábrica de Weil S. A. — Carretera Benitez.
2.º	4.º	Cervantes, Amargura, Consuelo, González de la Vega y Santa Cruz.	Sindicato. — Espino, 15.	6.º	4.º	Barriada de Villa Jovita.	Grupo Escolar. — Barriada de Villa Jovita.
3.º	1.º	Plaza de los Reyes y General Serrano Orive.	Sastrería de don Leoncio Terrón. — General Serrano Orive, 10.	6.º	5.º	Angulo, Foso de San Felipe, Llano de las Damas y Puerta del Campo.	Escuela Privada. — Llano de las Damas.
3.º	2.º	General Serrano y Correa.	Viuda de León. — General Serrano Orive (Chalet).	6.º	6.º	Barriada del General Sanjurjo, Flecha Bermudez, Cruce del Morro y Avenida de Africa	Grupo Escolar. — Barriada del General Sanjurjo.
3.º	3.º	Falange Española (números 1 al 50), y Sargento Coriat (números 1 al 13).	Hotel Alhambra. — Sargento Coriat, 2.	6.º	7.º	Barriada del General Sanjurjo (Bloques y Grupos), Parque de Bomberos, Trocha y Carretera del Hospital Tunel y Hospital O'Donnell.	Parque Bomberos. — Barriada General Sanjurjo.
3.º	4.º	Sargento Coriat (números 13 al final), Duarte, Echegaray, Barrio de la Salud y Rotonda.	Vicaria. — Echegaray, 2.	7.º	1.º	Barriada de España y García Benitez.	Escuela Nacional. — Barriada España.
3.º	5.º	General Millán Astray, Pedro de Meneses, Solís, Sargento Antonio Mena, Mina, General Aranda y Trujillo.	Grupo Escolar. — Solís 7.	7.º	2.º	Hospital Militar, García Benitez (números 42 al final), Barriada de España, Barriada Nueva, Bentolila, Gómez Morato, Viña, Granada y Ben Ali.	Escuela Privada. — Barriada de España.
3.º	6.º	Isabel Cabral, Agustina de Aragón, Fernández y Teniente Pacheco.	Sastrería Hnos. Maffel. — Isabel Cabral 1.	7.º	3.º	Teniente Coronel Gautier, Jadú (Letras A a la H), Avenida de los Regulares de Ceuta.	Escuela Privada. Teniente Coronel Gautier, 8.
3.º	7.º	La Legión, General Yagüe y Calvo Sotelo (números 2 al 24)	Monte de Piedad. Teniente Arrábal, 3.	7.º	4.º	Jadú (Letras I a la .O)	Grupo Escolar. Jadú, calle «Ll», 11.
4.º	1.º	Pasaje Cerni (Villacampa), Vista Alegre, Tetuán y Estrella.	Sociedad «Santa Isabel», Villacampa.	7.º	5.º	Jadú (calles R. T. U. V. X. Y. Z.), Regulares de Ceuta, José Santos, Huerta de Matres, Primer Grupo y M. Roldán.	Bar Rosales. — Barriada de Jadú.
4.º	2.º	Pasajes Ideal, Alhambra y Anaya, Juego de Bolos, Machado, Alvarez, Canalejas (números 1 al 9) y Valdeflore.	Grupo «Lope de Vega», Canalejas, 2.	7.º	6.º	Jadú (Grupos 1.º al 5.º), Mezquita y su carretera y Terrones.	Garage Peña. Terrones. Barriada de Jadú.
4.º	3.º	Canalejas (números 9 al final), Diamante, Ramón y Cajal y Sevilla.	Colegio «San José de la Montaña». — Canalejas.	7.º	7.º	Barriadas del General Orgáz y Almadraba.	Grupo Escolar. — Barriada General Orgáz.
4.º	4.º	Pasaje de Heras y Molino.	Hospital Cruz Roja. — Falange Española.	7.º	8.º	Casas de Castro, Villa Aurora, Miramar y Tarajal.	Escuela Nacional. — Barriada Almadraba.
4.º	5.º	Falange Española (números pares del 50 al 86; impares del 49 al 85), Pasaje Matres y Pasaje del Pilar.	Grupo «Lope de Vega», Plaza del General Mola.	7.º	9.º	Barriada y Carretera del Principe Alfonso.	Escuela Municipal. — Barriada del Principe Alfonso.
4.º	6.º	García, Galea y Teniente Arrabal.	Escuela particular. — Galea, 2.	7.º	10.º	Carretera y Defensivo del Serrallo, Cabrerizas Bajas, Cerro Mulas, Cabrerizas Altas, Arcos Quebrados y P. Mendizabal.	Escuela Municipal. — Barriada del Principe Alfonso.
4.º	7.º	Mendoza, Simoa y González Besada.	Mutua de Ceuta. — Falange Española.	7.º	11.º	Loma Larga, Tejar de Ingenieros, Playa de Benitez, Arroyos del Infierno, Renegado y Radio Militar.	Fábrica de Curtidos. — Barriada de Benitez.
4.º	8.º	Conrado Alvarez y Alfau.	Academia Navarro. — Alfau.	7.º	12.º	Calamocarro, García Aldave, Benzú y Posición A.	Escuela Municipal. — Barriada de Benzú.
4.º	9.º	Dueñas y Calvo Sotelo números 26 al 88	Escuela Normal. — Calvo Sotelo, 90.				
5.º	1.º	Falange Española (números 87 y 88 al final) D. Juan I de Portugal, Almirante Lobo, Alcázar de Toledo, Pasaje de las Balsas, Batallón de Transmisiones y Glorieta de Ayuso.	D. Juan Ramírez Canca. Falange Española, 114.				
5.º	2.º	Peligros, Isidoro Martínez y Pasaje Recreo.	Doña Julia Rodríguez. — Pavia 3.				
5.º	3.º	Pasajes de Recreo, Alto y Bajo	Srta Juana Crespo Benitez. — Pasaje Recreo, 5.				
5.º	4.º	Recinto Sur, Rampa de Abastos, Brull y Cortadura del Valle.	D. José Alvarez Alvarez, Alcázar de Toledo, 2.				

Ceuta 26 de Octubre de 1948

El Presidente,

Joaquin Segovia

El Secretario de la Junta Municipal del Censo Electoral,

Enrique Ugedo

NUMERO SUELTO 50 CENTIMOS.—NUMERO ATRASADO 60 CENTIMOS.—SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 10 ptas. Trimestre, 30 ptas. Año 120 ptas. PENINSULA Mensual, 10 pesetas. Trimestre 30 pesetas. Año 120 pesetas

EL FARO

BOLETIN DE LA MAÑANA CRONICA Y DE INFORMACION GENERAL

DIRECCION, REDACCION ADMINISTRACION Y TALLERES
General Millán Astray, número 7
Teléfono de la Redacción, Administración y Talleres, número 7-9-9
APARTADO DE CORREOS, NUMERO 188

DEL VIAJE DE S. E. POR LA REGION DEL RIF

Las cábilas de Beni Urriagué y la ciudad de Villa Sanjurjo, le dispensan un clamoroso recibimiento

Los kabileños en masa, vitorean constantemente a España, a Marruecos, a Franco, al Jalifa y al general Varela

IMPORTANTES DISCURSOS DE S. E. EL ALTO COMISARIO

Tetuán, 25. (Recibido con retraso.—Por considerarlo de extraordinario interés, publicamos íntegros los discursos pronunciados en Axdir y Villa Sanjurjo, por S. E. el Alto Comisario, así como un extracto de los actos celebrados allí).

S. E. el teniente general Varela llegó a Axdir, donde se le dispensó un impresionante recibimiento por las cábilas de Ait Yusef, Ait Azib, Ait Kámara, Tamansit y la Zauia de Ait Yusef, Imerabten y Ait Aixa, al frente de las cuales estaba el caid Budra, ex ministro de la Guerra de Abdelkrim.

Después del fantástico desfile de los rifeños, el kaid de Uta, Sidi el Hach Ahamed Abdelamel Varjachi, en nombre de los benturriaguéles, pronunció un sentido discurso, patentizando la lealtad

de esas tierras a España y su admiración por el teniente general Varela. S. E. el Alto Comisario pronunció a continuación el siguiente discurso, que fué traducido al árabe:

DISCURSO DEL ALTO COMISARIO A LOS RIFEÑOS

"Rifeños: Cuánta emoción siento al volver a veros, aunque nunca os había perdido de vista porque os llevo siempre en el corazón, desde la época en que tomé parte activa en la lucha en estas tierras, con los rifeños de mi jarka, que cumplieron con el deber de unir su sacrificio al de los españoles, para ir abriendo el progreso y la civilización a sus propios hermanos, que en aquel entonces estaban en rebelión.

Junto al sacrificio derramado entonces, que simbolizan herma-

nados en la muerte, el capitán Cardenosa y el bravísimo kaid de mi jarka, Mehand, rifeño, que juntos se abrazaron y cayeron, es una síntesis de amor por España y el Rif principalmente. Cayeron para que hoy veáis surgir las carreteras, funcionar los teléfonos y empezar las escuelas de regadío, abrirse las escuelas en un progreso constante para alcanzar por etapas el camino de la civilización para este Rif querido, para este pueblo vuestro, este pueblo por el que siento extraordinario cariño, como lo siento, en primer término, por todos los hombres valientes de los que sois exponente magnífico.

Va véis, rifeños, cómo podemos leer en los carteles que lleváis en vuestras manos "Zauias de Sidi Aisa", "Zauias de Sidi Yusef", todas aquellas que hoy constituyen un ejemplo de respeto por vuestra parte, con gran satisfacción vuestra, que es lo mismo que reiterar vuestra tradición secular; véis también cómo sentimos la inquietud de ir cubriendo las etapas de vuestra superación que radicó en la cultura, como muy bien el kaid acaba de apuntar; todo ello es, en definitiva, un avance por el único camino que conduce al bienestar, a la prosperidad y a la grandeza.

Por ello tened la seguridad, rifeños aquí congregados en gran concentración, que el Generalísimo Franco y el Jalifa, ambos reunidos, porque ambos piensan y coinciden en lo necesario para el bien de Marruecos, que sus deseos son y coinciden en la reiteración del esfuerzo y la multiplicación de los medios, porque Franco piensa, tiene el pensamiento puesto en vosotros y los españoles todos que os quieren piensan como yo, e íntimamente siento también que cuando lleguéis a tener muchos abogados, médicos, ingenieros, todo aquello que se requiere para la capacitación de un pueblo, aquel día al que España contribuye generosamente, será la fecha de la nueva era de su grandeza y libertad, que merecerá por el esfuerzo de España y de los leales que con ella cooperaron a la meta que os deseo.

Y nada más, porque en aquellos días del desembarco, cuando vuestro bajá Soliman El Jatabi estaba conmigo en las Rocosas me dió la ocasión de poder salvar su vida y a sus hombres, hoy se encuentra jubiloso al frente de las autoridades que ayer estuvieron en la rebelión y hoy son los lealísimos amigos de España y hombres que trabajan por Marruecos y el Rif en esta era de paz que es lo que deseo para todos. Y nada más. ¡Viva el Rif! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Jalifa!

A las seis y media de la tarde, el teniente general Varela hizo su entrada en Villa Sanjurjo, cuya población en masa, españoles y marroquíes, esperaba a S. E. aclamándole con entusiasmo, vitoreándose a España, a Franco y a Varela.

S. E. después de visitar el pueblo, presenció el desfile de las fuerzas y terminado éste dirigió a la población allí congregada, el siguiente discurso:

Necesidad de fortalecer la UNION OCCIDENTAL

Claxton, ministro de Defensa canadiense, afirma que la única guerra posible es por una agresión de la URSS

Toronto (Ontario), 26. — El ministro de Defensa, Brooke Claxton, ha declarado lo siguiente:

"A medida que la Unión Occidental tome fuerza, cualquier posibilidad de que la Unión Soviética inicie una guerra de agresión será menor, lógicamente. La existencia de un Pacto de seguridad y ayuda mutua en el Atlántico septentrional, incluyendo a Estados Unidos y Canadá, disminuirá aún más esa posibilidad de éxito soviético."

"Estamos proyectando nuestra defensa, después de consultar con los demás países para que lo que hagamos encaje dentro de cualquier plan posterior a que pueda llegarse, después que el Parlamento haya dado su aprobación al Pacto de seguridad del Atlántico septentrional."

"Si viene la guerra, si la Unión Soviética comete algún acto de agresión, será un acto que violará la paz y amenazará nuestra seguridad. La única guerra posible actualmente es una guerra de agresión por parte de la Unión Soviética. Nuestro pueblo nunca tolerará un estado de pasividad, mientras nuestro país es defendido por otros. No creo sin embargo que los dirigentes rusos deseen la guerra hoy día, pero su intransigente actitud ha aumentado su posibilidad."

Estas manifestaciones las hizo Claxton ante la Asociación de las Naciones Unidas del Canadá. Luego agregó:

"Aunque la situación de Berlín pueda mejorar, habrá otros puntos de tensión y dificultad y sólo tendremos una paz estable cuando el Gobierno soviético busque el bienestar de su pueblo y no la extensión de su poder. En suma, la actitud soviética, desde el fin de las hostilidades, ha obligado y continúa obligando a las democracias occidentales a formar e intensificar la unión para conservar la paz, de la misma manera que se hizo para ganar la guerra. Es, pues, una unión defensiva. Ninguno de nuestros países tiene intenciones agresivas, pese a las manifestaciones soviéticas en contrario.—EFE.

DISCURSO DE S. E. EL ALTO COMISARIO A LA POBLACION DE VILLA SANJURJO

"Pueblo de Villa Sanjurjo: Si hay algún pueblo en la historia de Marruecos del que pueda decir que asistió al nacimiento, y más aún, a su bautizo, es el de Villa Sanjurjo, bautizo realizado con la sangre de los héroes españoles y de los leales musulmanes que nos seguían y que en un período de la fortaleza de España desembarcaron en estas tierras para librarlas de la anarquía que era dueña y señora de ella, instaurar el principio del orden, restablecer la tranquilidad con absoluto respeto a vuestras creencias y vuestras tradiciones, para cimentar sobre ella la plaza espléndida de que hoy goza esta población laboriosa y trabajadora de Villa Sanjurjo (Aplausos).

Me sorprende verdaderamente ver su natural crecimiento y su desarrollo normal y vengo hacia vosotros a preguntaros cuáles son vuestras inquietudes, a inquirir cuáles son vuestros deseos y a felicitaros en nombre de Franco, que me encarga especialmente dar cima a la obra que España tiene encomendada en estas tierras.

Hace unos momentos decía a la gran concentración de kabileños de Beni Urriagué, que como un símbolo, una síntesis de amor tuvo lugar en estas mismas calles que pisamos ahora y que entonces era un agreste terreno, que recorría con mi Harka hace 23 años, en avance en que nos abríamos paso dejándonos detrás tanta muerte, un abrazo en el supremo esfuerzo, dos hombres que caían, el capitán cristiano, modelo y ejemplo de oficiales, Cardenosa, y el kaid Mohamed Mehand de mi Harka, en una síntesis de amor hacia Marruecos y España reunidos. Todos estos barrancos, todas estas cuestas, nos hablan de heroísmo, y al decir heroísmo, hablan la conjugación de heroísmo de todos nuestros gloriosos ejércitos. Nombres ya gloriosos que han sucumbido porque siempre estaban en el campo de la fe y del servicio a España; así eran el heroico Sanjurjo, Sará, Godet, todos ellos bajo la direc-

ción única y exclusiva del glorioso general Primo de Rivera, que también sucumbió en otra hora de sacrificio por España, salvándose de aquella pléyade de magníficos soldados el que asistió a esta gesta grandiosa: Franco, que parece quedó reservado para que pudiera librar a España de la ignominia que la hubiera conducido al caos. (Grandes aplausos).

Y a vosotros, oficiales todos que sois la representación de aquel glorioso Ejército, os recomiendo que no bastéis en estos aplausos que me tributáis, ni los elogios. Las obras se han cuarteado o caído siempre por falta de continuidad. Es necesario, pues, que el ánimo esté siempre atento y vigilante con constancia y continuidad, que la salvación de España no fué el 18 de julio; la salvación de España fué y será siempre la continuidad del 18 de julio.

Y nada más, porque soy hombre que vengo a oír peticiones y necesidades para resolverlas en el propio terreno y os saludo y agradezco este grandioso recibimiento que para mí será recuerdo imperecedero y a continuar trabajando por España. ¡Viva Franco! ¡Viva España! ¡Viva Marruecos! ¡Viva el Jalifa!

Más tarde, S. E. visitó la fábrica "Eléctricas del Rif" y la "Conservera marroquí", donde también fué objeto de cariñosos homenajes.

El administrador francés de Pondichery, secuestrado con su familia

Paris, 26. —En Pondichery, los nacionaíistas indios han ocupado varios edificios públicos en Mahé han secuestrado al administrador colonial francés y a toda su familia.—Efe.

"Estamos al lado de España"

"En caso de agresión a nuestra madre España los rifeños marcharemos hasta el último hombre a la lucha por ella"

Importantes declaraciones efectuadas al periodista español Ramiro Santamaría, por el kaid Budra, ex ministro de la Guerra del rebelde Abdelkrim.

Nos encontramos al kaid Budra al terminar el desfile de la cabila del Caidato de Uta, que con su entusiasmo y adhesión a España nos ha proporcionado a un grupo de españoles una gran satisfacción. Nos acercamos a Budra ansiosos de oír de este jefe de la rebelión, y hoy uno de los más leales amigos de España, su opinión sobre la obra de protección realizada en Marruecos. Sabíamos que el kaid Budra nos diría solo la verdad; nos habían dicho esos vivas a España, a Franco y al general Varela que ante la tribuna de S. E. el Alto Comisario, lanzo desde su caballo, y que repitieron como eco toda la harka armada y todos los hombres que le seguían cual estaba prometedor de un amanecer, precedida por la paz que se de traer, como ha dicho S. E. el Alto Comisario, la grandeza a estas tierras.

Ante la que fué cárcel rifeña de Abdelkrim, hoy convertida en centro de asistencia social, Budra nos ha dicho lo siguiente:

—¿...?

—"Estamos plena y satisfecchos de la obra que España realiza en el Rif, ayudando sin distinción de clases ni razas al resurgir de los países que nos amamos, al ver el cariño hacia la clase necesitada, que en nombre de España despliegan los interventores. España es generosa y sabe perdonar. Fijese, yo fui muy rebelde; sin embargo, hoy soy un caid prestigioso que sirvo a España y le serviré hasta

la muerte con toda lealtad."

—¿...?

—"El general Varela es un hombre. Este es el calificativo que emplea mi pueblo al hablar de los valientes. El Rif siente gran admiración por su persona. Esto, mejor que yo, se lo puedo decir Soliman el Jatabi que mandó una parte de su harka y sus antiguos harqueños, que hoy de nuevo han florado con emoción al hombre, llenando de emoción ante el Alto Comisario. El general Varela nos ha prometido la grandeza. Hoy, la ruta que sigue España por el Rif, muestra que las palabras del Alto Comisario no han sido vanas. Varela es un hombre que no engaña y cumple siempre. Respeto a su cariño al Rif ya oyo usted sus últimas palabras. El QUE NECESITE ALGO QUE VENGA A MI."

—¿...?

—"Estamos al lado de España. Dos de mis hijos lucharon como voluntarios en la Cruzada de Liberación española. En caso de agresión a España, el Rif, como un solo hombre, acudirá a defender la que hoy consideramos como nuestra madre. El Rif es leal y es noble. Tarda mucho en ser amigo, pero cuando lo es, lo efectúa para siempre."

Abandonamos a Budra estrechándole con un abrazo que abarcaba todo el cariño de un hispano ante un hombre extraño que muestra su gran amor por España, que hoy, como nos ha dicho, continúa siendo madre de pueblos.